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Periodista Erving Vega 

 

Qué tal, buenos días. Bienvenidas y bienvenidos. 

Gracias por acompañarnos. Un gusto estar con uste-

des. Recuerden de 7:00 a 08:00 de la mañana en vivo 

de lunes a viernes y en repetición a la 1:00 de la 

tarde. Emisión de estudio TN8 para este jueves 10 de 

agosto. Tenemos hoy en tema central y nuestro invi-

tado, el Presidente del Banco Central, Ovidio Reyes. 

Gracias Ovidio, por acompañarnos. Bienvenido. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Gracias, Erving, por invitarme al programa. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Trabajamos hoy 10 de Agosto, ya Santo Domingo de camino, de 

regreso a las Sierritas, Managua Feriado el día de hoy. Pero 

queremos de manera especial informar a ustedes temas impor-

tantes en materia económica que ha emitido en los últimos 

días el Banco Central. El último anuncio fue el día de 

ayer, y no sé, si yo tengo una percepción equivocada y me 

parece que entre los anuncios de agosto es como el más im-

portante.  

 

¿Podríamos decir que se acabó la devaluación a partir del 

2024? Porque la tasa de deslizamiento se establece en 0% a par-

tir del 2024. Ovidio, gracias por acompañarme. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Muchas gracias, Erving, por darme la oportunidad de explicar esto 

a la población. Desde el año 1993, Nicaragua siguió una po-

lítica monetaria de devaluaciones diarias preanunciadas, 

que se le conoce como Deslizamiento Cambiario de la Moneda, 

que consiste en anunciar todos los días un tipo de cambio diferen-
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te, casi imperceptible pero hace que la moneda vaya perdiendo un 

poquito de valor, es la devaluación diaria. 

 

Periodista Erving Vega 

¿Y el acumulado anual? 

 

En el Anual tiene un porcentaje, cuando comenzó esa política esa 

devaluación era del 12%, luego con el paso del tiempo se vino 

reduciendo, cuando comenzó había mucho desequilibrio 

monetario y fiscal, y las exportaciones eran muy bajas. Des-

de el año 2009 comenzó a realizarse ajustes a esa política, y 

ya del año 2007 comenzamos a trabajar en un esquema para 

ver cómo podríamos graduar, y reduciendo el ritmo de las de-

valuaciones hasta estabilizar la moneda. 

 

Esa fue una especie de Plan y Mediano y hasta de largo pla-

zo, estamos hablando que son ya de bastantes años que veni-

mos implementado paso a paso esas acciones. Hace 3 años pasa-

mos el deslizamiento de 5% a 3%; después a 2%, este año al 1% y 

para el próximo año ya pasa al 0%. Es decir, efectivamente 

el próximo año no van a haber devaluaciones diarias preanunciadas, 

lo que va a regir es un tipo de cambio oficial para todo el 

año. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Titular importante para todos los Medios de Comunicación, 

empezamos por el anuncio es: “Se acabaron las devaluaciones”. En 

este sentido, mi pregunta es ¿Se acabaron las devaluaciones y 

es algo sólido para los próximos años a partir del 2024, o es 

para el 2024 y está sujeto esto a ver si se puede sostener 

para los siguientes años? 
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Palabras de Ovidio Reyes 

 

Bueno, nosotros tenemos instrumentos de políticas, un instrumento 

es el deslizamiento, también anunciamos algo que llamamos Ta-

sa de Referencia de Interés Monetaria, que en este momento 

la hemos situado en 7%, ese es otro instrumento de políti-

ca.  

 

Hay otro instrumento de política que se llama El Encaje, es del 

15% y son instrumentos que absorben liquidez de los deposi-

tantes; a los Bancos cuando alguien lleva un depósito, 

nosotros les pedimos que pongan un 15% en el Banco 

Central, de todos los depósitos del público. Ese es otro 

instrumento de control monetario. 

 

Luego tenemos otro que se llama “Operaciones de Mercado 

Abierto”; es decir, compramos y vendemos Títulos de diversa 

naturaleza. Esos instrumentos continúan vigentes todos, so-

lo que la pasa de deslizamiento para el 24 es de  

 

0%. La intención es tenerla allí, pero hay condiciones en el 

mundo que cambian y podríamos ajustar la política. 

 

Sin embargo, no es nuestro interés volverla a activar. 

Realmente preferiríamos utilizar la tasa de interés, la Tasa de 

Referencia Monetaria; entonces dejaríamos allí esa tasa de 

deslizamiento en 0% y procederíamos más a Mercado; es decir 

a utilizar operaciones de compra y venta de Títulos Valo-

res, a utilizar la tasa de interés y cualquier otro meca-

nismo que nos permita mantener la estabilidad de la moneda 

nacional. 

 

Creemos que en Nicaragua se valora muchísimo la estabilidad 

cambiaria, por eso hemos dado este paso, pero también tene-

mos fortalezas que nos permiten hacer esto realidad. Lo primero es 

que, el tipo de cambio oficial es en la práctica es un 
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tipo de cambio oficial de Referencia; esto es impor-

tante.  

 

Los Agentes Económicos lo utilizan para fijar sus precios 

en córdobas; se utiliza para el mantenimiento de valor de 

la moneda, que se continúa, la cláusula de mantenimiento de 

valor continúa vigente, esa se mantiene. Es decir, el que 

quiera realizar contratos en dólares pagaderos en córdobas, 

utilice el tipo de cambio oficial como una referencia, va 

a continuarlo realizando, y las personas que hagan contratos 

de esa naturaleza en dólares, lo convierten con la cláusula de manteni-

miento de valor.  

 

Entonces, el tipo de cambio se utiliza de referencia para 

esas operaciones; también se utiliza ese tipo de cambio 

cuando los Bancos le quieren vender dólares al Banco Cen-

tral porque necesitan córdobas, el público demanda córdobas. En-

tonces nosotros utilizamos ese tipo de cambio, y lo utilizamos 

también para los pagos de deuda, para eso se utiliza, pero 

para la venta de divisas es totalmente libre. 

 

El Banco Central no interviene ni obliga a nadie a que ven-

da la divisa a un precio X, lo que hace los agentes econó-

micos utilizan el tipo de Cambio Oficial como referencia. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Que es como funciona ahora mismo. Realmente voy al Banco 

con córdobas y quiero pagar una cuota en dólares, el Banco 

vende los dólares a un precio, o si yo llevo dólares me los com-

pra a un precio distinto al que yo le compro a él. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Claro, porque el brinda ese servicio de compra-venta de divi-

sas, y todo el que se dedica a  
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esa actividad sabe que va a encontrar un tipo de cambio de 

compra más bajo que el de venta. Eso así es, eso continúa 

igual.  

 

De hecho nosotros lo que tenemos en Nicaragua es un sistema 

de libre convertibilidad de la moneda, es totalmente libre. 

El Banco Central en la venta de divisa no interviene, de he-

cho, cuando tuvimos que intervenir, cuando hubieron desequili-

brios era para la venta de divisas, la intervención era ven-

der divisas al mercado para estabilizar el mercado, pero 

llevamos 3 años que no vendemos un solo dólar, y este está de-

terminado en el mercado. 

 

Ha ocurrido más bien, todo lo contrario, han llegado a vender 

dólares porque demandan córdobas. Este año por ejemplo, al día 

de ayer ya va por más de 600 millones de dólares que nos 

han llegado a vender al Banco Central, y hemos entregado el 

equivalente en córdobas. De suerte tal que el país está 

acumulando Reservas internacionales como resultado de 

esa mayor demanda de córdobas. 

 

Periodista Erving Vega 

 

El anuncio ya responde a esta pregunta, pero me gustaría 

subrayarlo para que quede bastante claro esto. La tasa de 

deslizamiento ya aprobada para el 2023 no se toca, la tasa 

aprobada hasta el 31 de diciembre de 2023 no se toca?  

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Nosotros publicamos en Marzo de 2023 para todo el año, se man-

tiene. Aquí tengo esta tabla está publicada en la Página 

Web del Banco Central, y estaba pensada para una devaluación 

del 1% durante el 2023. Estamos en agosto, hoy es 10 de 

agosto, y el tipo de cambio al día de hoy es 36.48.18, el ofi-

cial de referencia; y en la Tabla ahí se ve, día a día. El de ma-

ñana será 36.48.28; pasado mañana 12 de agosto, 36.48.38 y 
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ahí vas día a día en esta Tabla que está publicada en el 

Banco Central. 

 

De acá al 31 de diciembre este es el tipo de cambio que 

va a regir para el año 2023; entonces, agosto, septiembre, 

octubre, noviembre y diciembre; es decir, todos los negocios, 

las personas que quieran saber cuál será el tipo de cambio 

de hoy al 31 de diciembre de 2023, llegan al Banco Central, 

buscan la tabla, es una de las primeras cosas que allí es-

tá, y se fijan en el tipo de cambio para ese día, y ese es 

el que van a utilizar en sus operaciones. 

 

Bueno, ahí va el tipo de cambio hasta el 31 de Diciembre. 

El 31 de Diciembre hay un tipo de cambio en esa tabla. El 

31 de Diciembre del año 2023 el tipo de cambio va a ser 

36.62.43, y repito, que ya está publicado en la tabla del 

Banco Central y que lo anunciamos desde Marzo, que ese iba 

a ser el tipo de cambio el 31 de Diciembre de 2023. 

 

Bueno, ahora podemos anunciar que ese tipo de cambio del 31 

de diciembre de 2023, que va a ser de 36.62.43, ese mismo 

tipo de cambio va a regir para todo el año 2024; esa 

es la política. ¿Por qué? Porque el próximo año la deva-

luación es 0, por lo tanto el tipo de cambio que va a regir 

para el 2024 es 36.62.43.  

 

¿Qué ventaja tiene esto? Bueno, el Estado está trabajando en su 

planificación presupuestaria, el Ministerio de Hacienda y la 

Tesorería están haciendo sus presupuestos, ese es el tipo de 

cambio que van a utilizar; van a utilizar la Tabla del Tipo 

de Cambio del 31 de Diciembre, que ya está publicada en el 

Banco Central, y van a utilizar y van a utilizar ese tipo 

de cambio oficial de referencia para el año 2024. Eso es lo 

primero; lo segundo el Banco Central ya estamos trabajando en 

la política monetaria y en la formulación monetaria del año 2024, 

vamos a utilizar también ese tipo de cambio. 
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Y los negocios ya lo saben, para el próximo año, en sus 

políticas de precios, en sus políticas de mercado, en 

sus negocios y en sus políticas de negocios utilicen tam-

bién ese tipo de negocio. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Mas adelante me gustaría ampliar esta parte, los benefi-

cios, el impacto, la relevancia que esto tiene en la economía 

en todos sus niveles, pero antes, Ovidio. ¿Cómo se hace esto? No es 

que el Consejo Directivo del BCN, es que necesitamos fortalecer el 

córdobas y necesitamos acabar con la devaluación, entonces haga-

mos esto; no es tan artificiosa la cosa, ¿qué lo hace posible? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Esta es una acción coordinada de política Económica, en que 

los fundamentos de esta acción está en la Política misma; es de-

cir, fortaleza y estabilidad cambiaria, fortaleza y estabilidad 

fiscal. El Ministerio de hacienda está teniendo aho-

rro presupuestario, la economía está funcionando muy bien, 

el crecimiento económico está garantizado, la activi-

dad económica está expandiéndose. 

 

El Sistema Financiero está muy estable, el crédito ha re-

gresado, los depósitos están creciendo, la Balanza de Pagos 

del país, es decir, el flujo de ingreso y salida de divisas, 

productos y servicios están muy estables. 

 

Si uno suma todo esto, uno ve que tiene todas las condicio-

nes para hacer y dar este paso. Por otro lado, una variable 

que es muy relevante son las Reservas Internacionales del 

Banco Central están en un saldo superior a los 5,100 millo-

nes de dólares. En 2019 nuestras Reservas bajaron a un mí-

nimo de casi los 2,000 millones de dólares, y en un trecho 

de 5 años hemos logrado acumular 5,100 millones de dólares; y 
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por otro lado, el mercado cambiario sumamente estable y funcio-

nando plenamente. 

 

Como te mencioné, el Banco Central ya no interviene 

en ese mercado, está funcionando absolutamente libre, y más 

bien estamos recibiendo divisas de ese mercado. Antes teníamos 

que inyectar ese mercado, ahora más bien el mercado nos está 

trayendo las divisas al Banco Central, entonces ya no tiene 

sentido seguir con la devaluación. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Está demandando más córdobas? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Está demandando más córdobas la economía; es que el Banco 

Central es el único que emite dinero, córdobas; si la eco-

nomía necesita córdobas, entonces la manera natural de que 

eso se produzca, es que lleguen dólares al Banco Central y hay 

un cambio. Entonces nosotros somos el gran agente cambiario que le 

entregamos córdobas a la economía y la financiamos a partir 

de dólares que nos llegan; entonces están llegando dólares al 

Banco Central y nosotros estamos entregando los córdobas correspon-

dientes. 

 

Cuando sumás todo esto, todas las condiciones están dadas 

para que demos este paso relevante, con seguridad, con firme-

za, porque estamos sobre tierra firme, para de aquí en ade-

lante mantener esta Política de Equilibrio monetario, de for-

talecimiento de la moneda, ya no va a  

 

ver por qué preocuparse, de que si el tipo de cambio mañana 

es uno y mañana es otro. Pero vamos a estar siempre actuan-

do en caso de que puedan surgir desequilibrios en el futu-

ro, porque el mundo es incierto, especialmente afuera, en 
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que han ocurrido cosas que nos han afectado a nosotros. Tenemos 

suficiente fortaleza para actuar hacia adelante. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Todas las variables ahora sí nos indican que tenemos las 

condiciones para tener 0 devaluación 2024 y los próximos años? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Los próximos años,esperemos que así sea, yo confío que sí 

vamos a hacer todo lo posible para mantener esta política, 

estamos convencidos que Nicaragua después de todas las vici-

situdes que ocurrieron y los malos momentos, demostró tener más forta-

lezas que debilidades, frente a todo pronóstico. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Quiénes ganan con esta medida? Y si acaso hay alguien que 

pierda? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Indudablemente que toda la población, es imposible que 

alguien pierda, no veo un perdedor con esta política, todos ga-

namos porque la estabilidad cambiaria es transversal, benefi-

cia a los negocios, beneficia al Estado, beneficia a la 

población en general, porque la incertidumbre que genera un 

tipo de cambio muy volátil desaparece, se estabiliza, y al 

desaparecer esa incertidumbre entonces la moneda nacional 

toma relevancia y fuerza. 

 

Entonces, los depositantes pueden tranquilamente confiar en el 

córdoba, y andar jugando con los cambios en esta nueva condi-

ción van a perder, porque nadie compra dólares baratos, eso 

no existe; o sea, siempre la compra es más cara que la venta. Cuan-

do alguien va a vender dólares le van a pagar menos que 
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cuando lo va a comprar; pero al otro lado del mostrador es al re-

vés el que está vendiéndole, porque necesita hacer una ganancia. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Pero si la referencia no se mueve, probablemente se estabilice 

también ese mercado? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Es que el mercado ya está estabilizado, es libre completamen-

te, hay mucho dólar circulando; o sea, el Mercado funciona muy bien, 

de hecho, comparado con otros países este es uno de los mer-

cados libres que hay en América Latina. El Banco Central de 

hecho no fuerza a nadie a que entere sus dólares al Banco 

Central, más bien nos llegan a vender libremente.  

 

No tenemos esa política que existe en otros países, el mer-

cado ya es libre y funciona de esa manera; nosotros no ve-

mos ningún problema que esto continúe así. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Favorece esto el valor del córdoba, la estabilidad, la solidez del 

córdoba y bueno, el asalariado recibe su salario en córdo-

ba? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

El asalariado como te mencioné, lo que va a tener es que va 

tener más seguridad que el córdoba va a mantenerse con es-

tabilidad; de hecho no debería estar haciendo conversiones 

con dólares, porque cuando ya no hay devaluación, nuevamente si no 

hay devaluación y vos te ponés, voy a comprar dólares para después 

venderlos, de entrada ya perdiste. 
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Periodista Erving Vega 

 

Pero es que la devaluación tiene un impacto en el poder ad-

quisitivo del córdoba. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Es que si vos sabés que la moneda se puede devaluar te con-

viene ir a comprar la otra, pero si ya no se va a devaluar 

para qué la vas a ir comprar, vas a perder. Si tenés tu 

córdoba y ya no hay devaluación y te vas a comprar la otra 

moneda, seguro que vas a perder, porque después cuando querrás 

convertirla de nuevo a córdoba vas a volver perder, vas a 

perder en la compra y después vas a perder en la venta. 

 

Eso le da mucha estabilidad. Claro es algo que las personas 

se van a ir convenciendo con el paso del tiempo; por eso es 

importante que mantengamos esta política firme y consisten-

te y que mantengamos los fundamentos macroeconómicos estables para 

poderla sostener en el tiempo, y confiamos en que así va a 

ser. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Vamos a seguir conversando sobre estas importantes medidas, también 

está el anuncio del truncamiento de los cheques, el Censo de Vivienda y 

Agropecuario. ¿Esto será el próximo año? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

En el 2024. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Estamos conversando con Ovidio Reyes, Presidente del Banco Central. 

A partir de los importantes anuncios hechos por el Banco Cen-

tral en la última semana, en lo que va de agosto por el 
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Banco Central, al  menos cuatro anuncios importantes: El 

truncamiento de los cheques. ¿Este es un proceso para digi-

talizar? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

El truncamiento es la palabra técnica, lo más sencillo po-

sible. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Ovidio, todavía me quedan un par de preguntas sobre el caso 

del tema de la Tasa de Deslizamiento 0 a partir del 2024; solo estoy 

dejando a manera de introducción, porque avanzaremos con otros 

temas más adelante, por ejemplo el Truncamiento de los cheques, el 

Censo de Vivienda que es importante para el año 2024, en 

conjunto con el INIDE, y el pago de la deuda a esta empresa de 

Seguros de Exportación de España, que también son anuncios que se 

han hecho y que reflejan una evolución positiva de la eco-

nomía en nuestro país. 

 

Pero hay algunas preguntas, que me pongo en los zapatos de 

alguien que nos esté viendo y que le quede alguna duda, por 

ejemplo. ¿Si yo tengo mi cuenta en dólares, cómo me afecta 

esta medida? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Si tiene su cuenta en dólares, tiene dólares, no le afecta 

en nada, y si tiene su cuenta en córdobas está el mantenimiento 

de valor, cláusula que sigue vigente, no ha pasado nada. Entonces ahí 

no se ve afectado, por eso te decía, nadie pierde, no hay afectación; 

es más, agregaría a lo que  había mencionado de andarse dedi-

cando a la compra-venta sin devaluación, no sería un buen negocio 

para nadie que reciba córdobas y andar comprando y vendiendo dólares 

después, va a perder. 
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La ventaja también es que el tipo de cambio sirve de refe-

rencia de precio, entonces los precios tienden a estabilizarse; 

en este momento o en este año, o desde el año pasado, 

hay disculpen que lo haya dicho así, pero desde el año 

pasado los precios a nivel nacional subieron por los pre-

cios externos. El mundo se desequilibró financieramente y las 

economías industriales sufrieron mucha inflación y todo eso 

se trasladó a nuestra economía. 

 

Ese fenómeno ya va descendiendo en el mundo y aquí en Nicaragua; 

en el mes de julio la inflación ya fue negativa, .25 estuvo 

el mes pasado. Nosotros creemos que ya viene descendiendo. 

¿Entonces, el deslizamiento en qué viene a contribuir? En 

que ya al no haber devaluaciones le damos un paso adicional a 

ese descenso de los precios, un por ciento menos a nivel nacional. 

¿Por qué? Porque como el tipo oficial se usa de referencia, 

entonces al no haber devaluación ya está anclado, ya el ajus-

te no va a hacer por tipo de cambio en los precios naciona-

les, es decir, si viene un bien importado y se le pone un 

precio, ya no se infla porque está anclado el tipo de cam-

bio. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿La medida también probablemente va a generar una mayor 

apreciación del córdoba? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

No; yo más bien diría, que la medida que viene más bien a estabi-

lizar la moneda nacional y viene a dinamizarla. Las exportaciones; 

porque alguien podría decir, con eso pierden los exportadores 

porque ahora ya no se devalúa la moneda. Yo creo que después de tan-

tos años, de haber consolidado la base exportadora de este País, el tema 

cambiario no es el único o el más relevante para los exportadores; de 

hecho para exportar, y eso lo saben muy bien  todos los que se de-

dican a esta actividad, lo clave es, primero tener buenos 
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precios afuera para poder exportar; si no hay buenos pre-

cios exteriores se pierde el incentivo de exportación, y en este 

momento los precios están buenos, de todos los productos de 

exportación. 

 

Segundo, Mercado; tenés el producto, tenés precio y no te-

nés donde colocarlo, entonces nuestros bienes de exportación 

tienen mercado; y tercero, es una estructura de costos adecuada, y 

Nicaragua sí tiene esa estructura de costos que le permi-

te competitividad, y que ha aumentado nuestras expor-

taciones a montos importantes. 

 

Hoy, hay más de 8,000 millones de dólares cuando sumamos todas 

las exportaciones nacionales; entonces esos son los tres elementos 

principales, y esos tres elementos están garantizados. La de-

valuación en sí misma no viene por sí sola a mejorar todos 

los temas de competitividad, los temas de precio y los te-

mas de comercio. 

 

Entonces, no vemos nosotros tampoco que los exportadores 

vayan a tener una afectación, porque de todas maneras, el 

establecimiento de cero devaluaciones, va a llevar a que 

ellos tengan una mejor planificación de sus estructuras de costos, y no 

tengan que incorporar un mayor tipo de cambio, en todos los productos, 

bienes que adquieren, para poder generar los Bienes y Servi-

cios que ellos aseguran hacia el sector externo. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Dijiste, nadie pierde, todos ganan, todos los agentes, es-

toy pensando de manera especial en el asalariado, sin em-

bargo, porque bueno, porque con un córdoba estable lo que 

recibe en Enero va a valer lo mismo en Diciembre. 
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Palabras de Ovidio Reyes  

 

El trabajo al final, es sobre la inflación, lo que nosotros 

procuramos también es de que las expectativas inflaciona-

rias se moderen, se estabilicen, ¿cómo? a través de la Estabilidad 

Monetaria y Cambiaria, y le agregaría hasta la Fiscal, por-

que en la medida en que el fisco también se mantiene con los 

resultados que ha venido mostrando, las finanzas públicas 

están estables. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¡Excelente! Bueno, dejamos ahí entonces el tema de la Deva-

luación Cero, a partir del 31 de Diciembre del 2023 es el 

último día que se establece un deslizamiento o deva-

luación programada. Ya a partir del 1º de Enero de 2024 

tenemos cero devaluación del córdoba. 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Así va a ser. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Otras medidas que me gustaría aprovechar, para ampliar la infor-

mación, para que los televidentes tengan más datos, es el tema 

del truncamiento del cheque, no sé si todos lo entienden o 

lo entendemos. ¿Este es un término técnico que en la realidad 

no es más que la digitalización? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Sí, quiero aclarar lo siguiente, los cheques continúan vi-

gentes tal y como funcionan, allí no hay ni un cambio, los 

cheques los emiten los depositantes bancarios que lo soli-

citan, solicitan una cartera de cheques y esos continúan librándo-

se normalmente, así en físico. 
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El Estado libra cheques también, para pagos de nómina a sus 

proveedores y para diversas actividades, continúan válidos, 

todo el mundo cambiando sus cheques; allí no hay ningún cam-

bio, insisto, no hay cambios con los cheques, siguen siendo físi-

cos, el cliente no va a hacer nada, las personas no van a ha-

cer nada, el trabajo lo vamos a hacer todos los Bancos, lo 

va a hacer el Banco Central y los Bancos comercia-

les. 

 

¿Por qué y en qué consiste? Cuando alguien lleva un cheque a 

un banco y lo lleva al pago, suponete que está en Bluefields, y 

es un cheque de otro Banco; o está en Chinandega Norte o Ri-

vas Sur, o está en uno de los rincones de Nicaragua. Enton-

ces viene él y va un proceso, hay que mandárselo al otro 

banco, mando a otro lado, después viene al Banco Central. 

El asunto es que pasan hasta tres días, algunos nos han di-

cho que les ha tomado más tiempo hasta una semana para po-

der hacer efectivo el cheque, porque ahí va dando vueltas 

el cheque físico a lo interno de los bancos. 

 

Entonces nosotros pusimos una meta, que se pague el mismo 

día o que se pague al siguiente día. ¿Cómo lo hacemos? El 

Banco cuando reciba el cheque, lo va a digitalizar, el banco, 

no las personas. El Banco hace una captura digital, para eso 

hay escáner, fotos, un montón de medios, incluso, las 

personas qué hacemos con los documentos, le tomamos una fo-

to. Lo mismo van a hacer los Bancos, le toman una foto y 

ese es el válido ahora; pero la persona no tiene que hacer 

nada, es el Banco el que hace la captura digital y la va a 

mandar al cobro. 

 

Ya afinamos con ellos los mecanismos al Banco que lo emitió 

y al Banco Central también el mismo día. Entonces, el 

cliente ya no va a esperar los 3, 4 días, sino que inmediata-

mente, el mismo día o al siguiente día se le paga el cheque. 
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Periodista Erving Vega  

 

¿El cheque tenía que ir físicamente a recorrer? 

 

Palabras de Ovidio Reyes  

 

Físicamente tenía que ir recorrer, tenían que tomar el che-

que, mandarlo en un vehículo, mandarlo a la Departamental, 

después mandarlo al Central y después mandarlo a la Delega-

ción Central del Banco, y después de la Delegación Central 

del Banco iba al Banco Central y ahí se liquidaba el che-

que, y después venía de regreso el dinero. Ese es un mecanismo 

engorroso y tardado, de 3, 4 días. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Innecesario con las herramientas, yo no pensé que era así, 

francamente. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Pero así era, como decimos muchos en lenguaje nicaragüense, 

y nos decían, hombre, ustedes andaban a caballo pagando esos 

cheques, porque eran 3, 4 días, y nosotros recibíamos quejas 

de clientes que pasaban hasta 5 días que no les hacían 

efectivo su cheque. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Eso es cuando el cheque se hace efectivo en un Banco dis-

tinto al que lo emitió. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Efectivamente, y hay muchos, pero como te digo, hay un sistema 

que hacía que los pagos tardaran; ahora, con este sistema el 

mismo día, porque el Banco viene, lo digitaliza y lo liqui-
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da a lo interno. ¿Por qué lo tenemos que explicar esto y 

anunciar? ¿Porque el Banco qué va a hacer con el cheque físi-

co? Lo aparta, y ahora es el electrónico, pero es a lo interno del 

Banco. 

 

Si el cliente quiere su cheque de regreso, lo que le van a 

dar es un electrónico ahora, la captura digital; antes si vos 

pedías el cheque físico, te lo tenían que entregar, no; enseñame 

el que emití, quiero verlo con mi firma, y el Banco se lo 

tenía que regresar, era una gran vuelta para devolvérselo. 

Ahora no, ahora va a ser electrónico. 

 

Periodista Erving Vega 

 

¿Qué tanto agiliza el tema de hacerlo efectivo? 

 

Palabras de Ovidio Reyes  

 

El beneficiario son las personas, porque antes te podía tomar 

hasta 3 días que te hicieran efectivo el cheque, ahora va a 

ser el mismo día. Eso es Erving. La persona no va a hacer 

ninguna acción, va a seguir emitiendo el mismo cheque físico, 

eso continúa vigente, continúa válido, continúa teniendo po-

der liberatorio, y lo que hace a lo interno el Banco con el 

Banco Central, nosotros lo convertimos a electrónico. 

Periodista Erving Vega 

 

Básicamente, el cambio, el cliente recibe su cheque, va a 

la ventanilla y lo cambia. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Las personas van a continuar recibiendo el cheque como me-

dio de pago normal, no cambia nada, continúa vigente todo, 

todo cheque es válido.  
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Periodista Erving Vega 

 

La dimensión... ¿Qué relevancia y cómo es posible también hacer 

efectiva una medida como esta? Cancelación, pago total de 

la deuda externa con la empresa exportadora de seguridad, 

de seguros de exportación de España. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Nicaragua recibió el beneficio, de la Iniciativa de Países Pobres 

Altamente Endeudados hace mucho tiempo; en el 2001 Nicara-

gua tenía esta deuda con el Banco español del orden de los 

541 millones de dólares, y en ese momento las Autoridades 

lograron una negociación a favor de nuestro país y se hizo 

una dispensa de 300 millones de dólares, y así el País se 

quedó con la deuda remanente. 

 

Entonces, desde ese año hasta la fecha, se vino cumplidamen-

te realizando todos los pagos, y este año se realizó el últi-

mo pago de un monto importante, 245 millones de dólares. 

Creemos que es relevante para el País en el sentido que Nica-

ragua cumple con sus obligaciones, el Banco Central cumple con 

sus obligaciones.  

 

Por eso es que lo publicamos para darlo a conocer, para darle tam-

bién ese elemento de seguridad a todos los proveedores na-

cionales, de que tenemos la fortaleza de cumplimiento de nuestros 

pagos y también para generar operaciones nuevas con todos 

aquellos que deseen transar con nosotros.  

 

Periodista Erving Vega 

 

Vamos a hacer una tercera y última pausa. Regreso con las 

conclusiones de Ovidio Reyes, Presidente del Banco Central. 

Volvemos. Estamos conversando esta mañana con Ovidio Reyes, 

Presidente del Banco Central. Ya les ampliábamos el tema de 

esta importantísima decisión que adopta el Estado de Nica-
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ragua a través del Banco Central de anunciar tasa cero de 

deslizamiento en términos del Córdoba respecto al dólar a 

partir del 1 de enero 2024.  

 

Quedamos para esta parte Ovidio con el tema del censo en 

materia de vivienda. Esto lo estará haciendo el próximo año 

el Banco Central en conjunto con el INIDE. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Estamos conversando esta mañana con Ovidio Reyes, Presiden-

te del Banco Central, ya les ampliábamos el tema de esta 

importantísima decisión que adopta el Estado de Nicaragua a 

través del Banco Central, de anunciar Tasa Cero de Desliza-

miento en términos del córdoba respecto al dólar, a partir 

del primero de Enero de 2024. 

 

Quedamos para esta parte, con el tema del censo, materia de 

vivienda. ¿Esto lo estará haciendo el próximo año el Banco 

Central en conjunto con el INIDE? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

El Presidente de la República, emitió un Decreto Presidencial el 

día de ayer en La Gaceta, aparece ya publicado en el que manda a 

conformar la Comisión para el levantamiento de los Censos, el Banco Cen-

tral forma parte de esa Comisión, la Comisión la coordina el Ministerio 

de Hacienda y Crédito Público porque es un tema de interés nacional. 

 

El INIDE es el que se pone al frente de la labor del levan-

tamiento estadístico del Censo; el Banco Central entra porque lle-

vamos bastantes años de relación técnica con el INIDE para 

levantamiento de información estadística nacional como es el Índi-

ce de Precio al Consumidor, el Índice de Precios al Productor, 

Índice de precios de los Materiales de Construcción, las Encuestas 

de Turismo, las Encuestas de Establecimiento. 
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Es decir, tenemos un set de información, que nosotros tra-

bajamos con ellos técnicamente para que nos la provean para 

beneficio de las Estadísticas Nacionales. Nos pareció que 

con el INIDE que teníamos que trabajar en este diseño de 

los censos porque ya tiene mucho tiempo  que se realizaron 

los últimos censos. En el año 2005 se hizo el último Censo 

de Población, y en el 2012 se hizo el último Censo Agrope-

cuario. 

 

¿Los censos para que sirven? Los censos sirven para saber 

cuánta población hay en el País; segundo, cómo está com-

puesta esa población, es decir, cuántos ancianos hay, cuántos 

en edad de trabajar, cuántos niños, cuántas son mujeres hay y 

cómo está compuesta la Familia, cuántas personas viven en 

el hogar. 

 

Para eso son los censos, porque a partir de ahí se formulan 

políticas públicas, se conoce la dinámica demográfica, pero 

los censos son muy caros de levantar, no se pueden hacer todos 

los años, se hacen de tiempo en tiempo, entonces como 

el último censo fue en 2005, ya es momento que hagamos otro 

levantamiento.  

 

Periodista Erving Vega  

 

¿El trabajo es de un año o de varios? 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

El trabajo es de un año, en el mismo año se produce, se le-

vanta y el mismo año se produce. ¿Qué hemos hecho en este 

tiempo, hicimos un levantamiento de las viviendas, un mapa, cuán-

tas viviendas hay. Y para darte una idea que es necesaria la ac-

tualización, cuando se hizo el mapeo de las viviendas, estamos 

viendo que las viviendas que se mapearon son mayores que las vi-

viendas que estimábamos a través de encuestas. 
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Entonces, puede ser que la población sea mayor que la que 

creemos y es necesario hacer un censo, porque toda la polí-

tica se planifica a partir de un supuesto de población, hay 

que actualizarlo. Igual ocurre con la economía, vamos a ir 

a levantar la población y las viviendas, pero también 

los establecimientos comerciales; entonces es un censo tam-

bién, de establecimientos, nosotros medimos la economía, pero 

si ahora hay más establecimientos, podría ser que talvez la 

economía sea un poquito más de lo que creemos que es, 

esa es la importancia de tener el levantamiento censal. 

 

Por otro lado es el Agropecuario, es decir lo mismo, nosotros 

tenemos Medidas de Producción de todos los rubros: Panadería, 

Agricultura, Pesca, Acuicultura, Forestal, pero el último ya 

lleva más de 10 años el último; entonces necesitamos hacer 

esa actualización. 

 

¿Por qué es importante contar esta actividad? Porque vamos a 

visitar casa a casa, y requerimos que la población confíe, abra 

las puertas a los Encuestadores y brinde la información que 

es relevante para todo el País. Poder medir las condiciones 

de nuestras viviendas, poder medir la población, los reque-

rimientos y todo esto le va a servir al País, a la formula-

ción de Políticas Públicas y hasta los negocios, porque vamos 

a saber dónde están las concentraciones poblacionales, y dónde se 

mueven el producto, el empleo y otro montón de cosas. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Desde los Medios apoyaremos la divulgación para que efectiva-

mente la gente también colabore. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

Yo invito a toda la población, a los jefes de Familia, que 

cuando lleguen los encuestadores del INIDE, le brinden toda 

la información, vamos a hacer actividad, entonces de aquí 



24 

hasta el censo que va a ser en Abril del próximo año. Du-

rante un mes vamos a levantar esta información e invitamos 

a toda la población que participe brindando la información 

a los encuestadores.  

 

Periodista Erving Vega 

 

Un minuto para las conclusiones y quiero regresar a las medidas 

anunciadas por el Banco Central, para mí la más importante: Tasa 

de Deslizamiento, tipo de cambio del córdoba respecto al dó-

lar de Estados Unidos en 0% anual para el 2024. Y cuando 

leo esto, pienso, tengo la percepción que es posible gracias a 

que tenemos una economía estable en crecimiento. No es cual-

quier país que se puede dar el lujo de establecer en 0% la 

tasa de deslizamiento respecto al dólar, y decir, se acabó 

con la devaluación. 

 

Lo estamos diciendo ahora nosotros, 2024 se acabó la devalua-

ción en Nicaragua, pero bueno, ¿cómo está nuestra economía, el 

reflejo de esto es que estamos bien, pero qué dicen los in-

dicadores, cómo está nuestra economía?, a manera de conclu-

siones. 

 

Palabras de Ovidio Reyes 

 

La última información que hemos recabado la Economía está 

creciendo en 3.9%, una excelente tasa, si consideramos que el 

mundo anda un poco más débil; la inflación está cediendo. 

Nosotros esperamos este año mantener nuestras perspectivas de 

crecimiento que ya están públicas, entre 2.5 y 3.5%, hoy acer-

cándonos más al 3.5% de crecimiento. 

 

Esperamos que la inflación se estabilice, ya Julio fue ne-

gativa; esperamos que continúe bajando y alcance entre un 6 

y 7%, que el empleo continúe con esa tasa baja del 3%, 3.2, 

3.3%, y que las Exportaciones sigan su rumbo de dinamismo 

junto con la inversión extranjera, el Turismo. Es decir, 
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tenemos la perspectiva que nos habíamos propuesto en cum-

plimiento para este año, y para el siguiente las vamos a 

presentar en la formulación presupuestaria que el Ministe-

rio de Hacienda va a presentar en el marco presupuestario a 

mediano plazo. 

 

Pero también, las estamos viendo para el 2024 fortalecidas 

y en continuidad, que nos ha permitido tomar esta acción de po-

lítica monetaria y cambiaria para asegurar la estabilidad de 

la moneda nacional. 

 

Periodista Erving Vega 

 

Muchísimas gracias por habernos acompañado. 

 


